

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPANÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Línea de Orán.—Desde la presente se
mana se verificará una sola salida para Orán,
DIRECTA todos los martes a las cuatro de
la tarde, haciendo su regreso los sábados por
la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas y
precios convenientes, y pasaje en
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditadas desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

CALMA APARENTE

No decimos calma chicha, porque el volcán
está en ebullición, y aunque no se ha ma-
nifestado todavía en las capas superiores, es
evidente el descontento y la agitación sorda
del país contra este gobierno y contra este
régimen de insensatos y de malvados.

Poco importa que aparezcamos en tran-
quilidad relativa que permite a los ministros
dedicarse al sport de moda.

La calma que se observa en el país es más
aparente que real. El descontento es mani-
festo, unánime la condenación contra esta
política de hipocresías y contra este régimen
de clericales egoístas y de terror místico.

Estamos en los momentos más álgidos del
estío como estamos en los períodos más crí-
ticos de la historia de esto, que no sabemos
ya si es nacionalidad ó feudo, si es estado
autónomo ó provincia sometida, si pueblo in-
dependiente ó colonia al servicio del primero
ó del más important factor europeo.

El Gobierno, desacreditado y perdido, en-
tretiene sus oídos veraniegos preparando
una excursión marítima en beneficio de la
real familia.

La calma aparente no significa satisfac-
ción, alegría, contento; sino por el contrario,
un estado de opinión alarmadísima ante pró-
ximos sucesos de gravísima y decisiva in-
fluencia en el porvenir del pueblo español.

Esta calma aparente es el recogimiento á
que se entrega el hombre cuando ha de rea-
lizar un acto de gran trascendencia que de-
cida sobre sus futuros destinos, para deter-
minar su muerte civil ó su nacimiento á una
nueva vida.

El pueblo español, que tiene descontado
ya cuanto puedan hacer los gobernantes que
han labrado su ruina y que le han precipi-
tado en el abismo de la bancarrota, medita
la liquidación definitiva y les deja que re-
corran todo el camino de sus torpezas y de
la violación de sus más caros y sagrados

derechos, preparándose entretanto a las
grandes reivindicaciones de su honor, de su
crédito y de sus prestigios sin mancha.

Por lo mismo que la crisis es gravísima y
de vida ó muerte para sus futuros destinos,
por lo mismo aparenta una indiferencia que
no tiene y una pasividad enervante, contra-
ria á su temperamento y á la sensibilidad
de su honor mancillado.

Refrésquese en las aguas del Océano el
jefe del almirantazgo de un régimen que
guarda relación con los desdichados restos
de aquella escuadra de los tristes destinos.
Brille el real pabellón en esos cascarones de
nieve de nuestro poder marítimo; luzca Si-
vela sus condiciones de marino de honor, se-
guro de que la marcha de sus barcos no ha
de perturbarla ningún viento que sopie de
tierra, porque no había sonado todavía el
momento de las grandes reivindicaciones;
pero no considere al país dormido ni indife-
rente, que aunque aparentemente la calma
existe, surge allá en lo hondo algo que ace-
dita al país de que conserva incólume su ho-
nor para desembarazarse de los que hipócri-
tamente le han mancillado.

Esta calma aparente acusa una gran viri-
lidad en el pueblo que no quiere comprometer
sus destinos y que fía mucho en un por-
venir próximo, dispuesto a presentar la ba-
talla con perfecta cuenta de que ésta ha de
ser decisiva.

Sigamos aparentemente preparando la ac-
ción decisiva y acumulando elementos para
mayor garantía de éxito. Mientras ellos se
divierten con salvas de artillería, y con fies-
tas marítimas y terrestres, aparentemente cal-
ma indiferente para producir la explosión en
el momento oportuno, que con la liber-
tad nos reintegremos en todos nuestros dere-
chos.

Que la calma se traduzca en saludable
acción benéfica para la dignidad de España
y el triunfo definitivo de la causa del pue-
blo.

LA GUERRA DE COLORES

No pretendáis llegar al fondo de la guerra
asiático-europeo americana.

Guerra de fanatismos jamás sabréis á
quién asiste la razón, si al blanco que quiso
llevar la civilización y el cristianismo á
Oriente, ó al amarillo que se creyó esclavi-
zado en nombre de la libertad y del progreso.

En China, como en Filipinas, se alza el
pueblo y arrasa los templos y degüella á los
cristianos; el chino y el tagalo, siempre hu-
mildes y serviles, despiertan un día al fatiga-
zo del tirano.

La Europa guerrera se apresta al comba-
te; la patria de Washington, siempre defen-
sora de la libertad, organiza sus batallones,
y allá van al país del sol los ejércitos del pro-
greso dando al aire sus banderas multicolor-
res, sus dornanes dorados, sus uniformes
ojos, azules, blancos... Como inmensa paleta
presenta el campo de lucha desordenado y
pintoresco aspecto: de un lado el abigarrado
conjunto de colores europeos y americanos;
de otro la uniforme y chillona masa del ejér-
cito asiático.

Guerra de colores: desde el punto de vista
artístico nada tan hermoso como el espectá-
culo sangriento de la presente lucha ante las
puertas de Pekín; nada tan grande ni tan
tristemente como el desfile triunfal de esa tromba
guerrera que entre los ecos del clarín y el es-
tampido del cañón, pone la civilización en
China sobre frios coágulos de sangre.

APUNTES POLÍTICOS

Ya están hechas las paces entre los seño-
res alcalde barón de Petrés y el diputado á
Cortes D. Santiago Mataix. De esto también
se sigue que se entienden D. Salvador Pérez
y los suyos con los elementos del de Petrés.

Ayer lo confirmó *La Opinión* comentando
un suelto de un periódico noticiero local.

¡Válganos Dios, que profundas son las pro-
fundidades de lo profundo! (Pata de cabra.)

Los mataxistas lo han entendido: después
de la conferencia de los señores barón de Pe-
trés y Mataix han ido en comisión á visitar á
este señor y ofrecerle sus respetos en la Al-
caldía.

¿Si serán alhajas estos políticos, eh? La co-
misión la componían los señores Mataix, Pé-
rez (D. Salvador), D. Luis Pérez Baeno, don
Nicolás Baeza, D. Juan Such Serra, D. José
Poveda Vilanova y D. Arturo Herrero; de
forma que reina la maj r armonía entre los
que ayer se odiaban. Por lo demás sospecha-
mos que algunos conservadores no entran en
la conciliación. Otros están asombrados y pre-
guntan si las noticias de lo que ocurre son
ciertas. Si, pues son oficiales; como que vien-
en en *La Opinión*, órgano del partido con-
servador. Y por ahora moderen algunos la
alegría, que así mata muchas veces una ale-
gría como un pesar. ¿De qué marieron D á-
goras y Sófoles?

Para completar la función de bodas, al-
morzaron juntos en el hotel Iborralos señores
barón de Petrés, D. Santiago Mataix y don
Salvador Pérez, reinando entre los comensa-
les la más franca cordialidad y armonía.

Con estos antecedentes, bien puede decir-
se que la cosa marcha viento en popa.

¡Cosa extraña! *El Correo*, periódico conser-
vador que dirige el Sr. Elizagoin, y represen-
ta á la fracción rojista, no dice nada de lo
que pasa en el seno de su partido.

¡Ay barón, cómo lo has puesto!

El que quiera saber lo que significa todo
ese cúmulo de noticias de entrevistas, pactos
y comidas de los conservadores, tiene necesi-
dad de acudir á *La Opinión* para enterarse;
y ya que otro sacramento no le alcance, al-
gún enfermo, del susto recibido puede recibir
la unción. Las tropas... en su lugar descansan:
formen pabellones. En vista de este estado de
cosas, nosotros quedamos á la expectativa si-
guiendo con atención la marcha de los su-
cesos.

Estos conservadores nos divierten.

Notas y notitas

El Doctor Esquerdo

Ha regresado de su viaje á Madrid y Ba-
yona, nuestro querido y respetado amigo y
jefe Doctor Esquerdo, quien descansó en el
Hotel Iborra ayer, marchando en carruaje á
Villajoyosa á reunirse con su distinguida
familia.

Sea bienvenido.

Superchería

Leemos en *La Opinión* en un juicio crítico
de la corrida de toros del domingo estas pa-
labras:

«Había anunciado seis toros de doña Car-
lota Sánchez, viuda de Tabarnero y vecina
de Terrones (Salamanca) estoqueados por Li-
tri y Pepe-Hillo.

Los toros lucieron el hierro del señor
Arroyo, por lo que creo que le han colgado
un injusto «mocheño» á doña Carlota, y me
afirmo más en esto teniendo en cuenta que
los bichos no lucieron divisa alguna.

El simpático «Sastre» cometió el gravísi-
mo error de poner la entrada por las nu-
bes, y aun cuando se le aconsejó que pusiera
un precio más módico, no quiso hacerlo y la
gente se quedó en los «cafases» y pasos.»

¡Hola! Tenemos toros falsificados, ¿eh?

¡Conque según *O'Lanzo* en vez de toros de
doña Carlota Sánchez se han lidiado bichos
desconocidos, *inclusioneros*?

¡Hola! ¡Hola! ¡Señor «Sastre» esas tene-
mos? ¡Así se engaña al público!

A ver, la autoridad que tome cartas en el
asunto y se proceda á lo que haya lugar.
Y mucho ojo en lo sucesivo.

El impuesto del Timbre

La *Gaceta* ha publicado un Real orden
del ministro de Hacienda, por la cual, y en
vista del expediente instruido sobre la forma
de reintegrar al Estado por el Timbre los gi-
ros que se hagan por telégrafo; los docu-
mentos de giro librados en el extranjero que
hayan de presentarse para su cobro en Es-
paña; los que libren en territorio donde el
impuesto de Timbre no es exigible, pero
que deban pagarse donde rige antes de que
puedan ser negociados, aceptados ó pagados;
los de dicha procedencia que se expidan á
favor del Tesoro ó sean cedidos por el mismo;
y las segundas letras, terceras y demás, si al
ser aceptadas ó pagadas, no se halla unida á
ellas, cualquiera que sea la causa, la prime-
ra que debió extenderse en el papel timbra-
do correspondiente, se dispone que para
reintegrar dichos documentos, los interesa-
dos podrán usar, á su elección, las letras de
cambio timbradas que el Estado tiene pue-
stas á la venta, ó los timbres móviles equiva-
lentes á las mismas letras, que también se
hallan establecidos y puestos á la venta, los
cuales deberán ser utilizados.

Fiestas en Hellín

Este año se celebrarán las fiestas de He-
llín desde el 25 del actual al 5 de Septiem-
bre, debido á un cambio de fecha acordado
con gran acierto por la autoridad.

Es ya grande el número de casetas pedi-
das para la feria, por lo cual se puede ase-
gurar que estará ésta concurridísima. Habrá
toda clase de festejos, bailes populares y
funciones de pólyora.

Fuentes y Conejito, con sus respectivas
cuadrillas, torearán los días 29 y 30, el pri-
mero con toros de Moreno Santa María, y el
30 de Adalid.

En el teatro actuará la compañía que di-
rige B. rges y en la que figuran las señoras
Naya, Roca y Montañés, y los señores Baezo,
Subirá y Guerra.

Los ganaderos de Andalucía, la Mancha,
Albacete y Murcia concurrirán á la feria de
ganados, prestándole gran realce.

El programa de festejos acordado y los
preparativos que se están haciendo garanti-
zan un feliz éxito.

Hemos tenido el honor de ser invitados
por la Comisión de la Prensa de Madrid, que
preside nuestro distinguido compañero el
Director de *El Liberal* D. Miguel Moya, á la
Conferencia Ibero-americana de la Prensa,
que se reunirá en Madrid en Noviembre pró-
ximo para celebrar importantes deliberacio-
nes y adoptar trascendentales acuerdos.
Agradecemos profundamente la atención.

Resoluciones de intereses

Se declara con carácter general:
Primero. Que á los efectos del Timbre
del Estado, las pólizas flotantes ó de abonos
de seguros marítimos se hallan comprendi-
das en el art. 179 de la ley de dicho impus-
to, debiendo servir de base para la aplica-
ción á las mismas de lo dispuesto por los ar-
tículos 16 y 17, la cuantía ó suma de las pri-
mas que deba pagar el asegurado.

Segundo. Que en las copias ó traslados
de estas pólizas, únicamente se fijará el
timbre móvil de una peseta, de conformidad
también con lo dispuesto por el citado artí-
culo 179.

Tercero. Que los resguardos de ejecución
de tales es con rales deberán llevar timbre de
10 céntimos de peseta cuando su cuantía no
exceda de 500 pesetas, de 25 céntimos, desde
500 pesetas un céntimo á 1.000 pesetas, y
de 50 céntimos, desde 1.000 un céntimo en
adelante, como comprendidos en la excep-
ción según la d. art. 192, y

Cuarto. Que los duplicados de estos res-
guardos se reintegrarán con timbre de 10

céntimos de peseta, cualquiera que sea la cuantía de los mismos.

Otra resolviendo reclamación formulada por varios prestamistas de la corte que se consideren exceptuados de tributar por la ley de utilidades de 27 de Marzo último, toda vez que satisfacen su cuota por industrial. Se resuelve que, estando expresamente comprendidos en el epígrafe 6.º de la tarifa 3.ª de la ley de 27 de Marzo último, los intereses de préstamo sin hipoteca, ya estén consignados en escritura pública ó en documento privado, no puede considerarseles exceptuados de tributar por la referida ley en la cuantía que le señala por los intereses vencidos en cada trimestre, y que excedan de la cuota gremial ó de tarifa que satisfaga por contribución industrial, según dispone el artículo 19 del reglamento de 30 de Marzo de 1900, y que resulten hechos efectivos, según la declaración jurada que en cada trimestre deberá presentar el prestamista, cuya declaración habrá de sujetarse á la comprobación investigadora en todos los casos en que á la Administración ofrezca duda su exactitud.

Otra resolviendo que las cantidades que por derechos de examen y grados perciban los catedráticos y auxiliares de todos los centros de enseñanza están sujetas al descuento del 12 por 100 determinado en el párrafo final del epígrafe 4.º de la tarifa 1.ª de la ley de 27 de Marzo de 1900, á cuyo efecto el respectivo Centro deberá presentar la declaración que puntualice los derechos de examen y de grado percibidos por cada profesor de los que prestan en él sus servicios, realizando el ingreso en el Tesoro del 12 por 100 de lo percibido por los profesores del Centro.

Otra por la que se resuelve que los intereses ya liquidados de los valores del Estado que figuran en los balances de Bancos y Sociedades están sujetos al pago del impuesto sobre utilidades.

El gobernador de Toledo telegrafía que ayer hubo un conato de huelga de panaderos en dicha capital, que careció de importancia.

El señor delegado de Hacienda participa que con fecha 11 del actual ha tomado posesión del destino de jefe de Intervención regional de Hacienda D. Fernando Villamil Murias, para cuyo destino fué nombrado por Real orden de 20 de Junio último.

Boletín Internacional

Derrota de los ingleses

Londres 19.—Un despacho de Lorenzo Marques, dirigido á los periódicos de ésta, y con relación á informes de origen boer, dice que el general Delarey consiguió unirse á las fuerzas que manda el general Dewet, y que éste derrotó al ejército inglés haciéndole 4.000 prisioneros y apoderándose de siete cañones.

Partición de entrega

Londres 19.—Dice un despacho de Pretoria que ayer 18 apareció el general Dewet al Norte del comando Neek, ocupado por Baden Powell, y envió un parlamentario para que se rindiera.

Baden Powell contestó pidiendo las condiciones de la entrega.

TOREROS FAMOSOS

Cayetano Sanz

Nació en Madrid el 7 de Agosto de 1821. —Murió en Villamantilla (Madrid) el 24 de Septiembre de 1881.

Apenas contaba este dinstro 16 años cuando sin dirección de nadie, toreaba en cuantas novilladas se efectuaban en los pueblos inmediatos á la Corte.

En 1844 empezó á banderillar, aleccionado por el célebre banderillero José Antonio Calderón (Capita). En el mismo año estoqueó por primera vez toros en Aranjuez, recibiendo y trasteando con tal maestría que entusiasmó al público. Desde aquel día entró á formar parte de la cuadrilla de José Redondo, que le tomó como banderillero.

En 1849 diéronle la alternativa en la plaza de Madrid, Cuñares y el Salamantino, y en 1856 toreó en ella como primer espada, dirigiendo la lidia con gran acierto.

No tuvo quien le aventajara en los lances de capa á la verónica, navarras, de tijera y sobre todo en los pasos de muleta al natural y de pecho.

Toreó hasta poco antes de su muerte.

Ideas sueltas

La juventud española parece ser contagiada de los achaques morales de los carcamales que personifican la descomposición del cuerpo nacional.

De ninguna parte surge EL HOMBRE que se espera. Nadie tiene conciencia de su propio valor, y llega la aberración de muchos hasta el punto de contar con el arrepentimiento tardío de los empedernidos traidores que han turnado en el poder supremo, y que han llevado el país á su completa perdición moral y material á cambio de su medio personal.

La crasa ignorancia del pueblo, fomentada por el monaquismo y demás instituciones morbosas, hace la empresa redentora muy ardua, no hay que dudarlo; pero de aquí á renunciar á días mejores hay un abismo.

El tiempo evolucionista pasó á la historia. Hoy hacen falta apóstoles dispuestos al sacrificio.

Hay una analogía muy grande entre la situación actual de la España de hoy y la de la Francia de 1789.

¿Tendremos los mismos resultados?

Adolfo Vasseur Carrier.

La mujer del regicida

Según noticias procedentes de Patterson (Nueva Jersey), que publica el *Secolo*, de Milán, Sofia Bressi, esposa del asesino del rey Humberto, es víctima de la más viva desesperación.

Ha decidido cambiar de nombre y trasladarse á un país donde no pueda ser reconocida, llevando en su compañía á su hija, niña encantadora que cuenta veinte meses de edad.

El 16 de Mayo último, víspera de la salida de Bressi para Europa, éste se retrató en grupo con su mujer y su hija.

Al llegar á Prato escribió á su esposa: «Sé buena, así como la pequeña. Cuando regreses estarás satisfecha de mí»

Cuando se supo en Patterson la noticia del asesinato del rey Humberto, su desgraciada cónyuge no quería creer que el asesino fuera su marido, y supuso en un principio que se trataba de una sencilla coincidencia de apellidos.

¡Cosa curiosa! Cuantos han conocido á Bressi en Patterson han experimentado la misma sorpresa é idéntica incredulidad.

Bressi era un muchacho de modales tímidos, de costumbres caseras, y gozaba fama de ser incapaz de matar una mosca.

Se confirma que los tejedores de Patterson han decidido despedir á todos los trabajadores italianos, medida que dejará sin elementos de subsistencia á algunos millares de familias.

Una obrera anarquista italiana, Ernestina Cravello, á quien los periódicos norteamericanos atribuyeron algunas frases de aprobación respecto del asesinato de Humberto, estuvo á punto de ser lynchada por el populacho irritado.

La policía logró salvarla.

COLABORACION LITERARIA

LA ESPERA

CUENTO

Después de comer hablaban varios amigos en el salón de fumar, y al caer la conversación sobre el tema de las herencias inesperadas, M. Le Brument, á quien todos llamaban ilustre abogado, dijo:

—Todavía ando en busca de un heredero que ha desaparecido en circunstancias sumamente terribles. El hecho es como sigue: Hace seis meses fui llamado por una moribunda, la cual, dos horas antes de expirar, me habló en estos términos:

—Deseo encargarle á usted de una misión en extremo delicada y difícil. Entérese usted de mi testamento, que está ahí en esa mesa. Le lego á usted cinco mil francos, como honorarios, si no consigue mi propósito, y cien mil si lo realiza. Es preciso que, después de mi muerte, descubra usted el paradero de mi hijo.

—Explíquese usted, señora.

—Es usted la primera persona á quien voy á referir mi historia—dijo la moribunda—y

no quiero ocultarle nada de mi pasado. Antes de mi matrimonio amé á un joven á quien mi familia rechazó porque era pobre, y al cabo de poco tiempo me casé con un hombre inmensamente rico. Pero me casé con él por ignorancia, por miedo, por obediencia á mis padres, como suelen casarse no pocas muchachas.

De mi matrimonio tuve un hijo, y mi marido murió al cabo de algunos años.

El hombre á quien yo había amado se había casado también, y al verme viuda, deploqué amargamente no ser du ño de su libertad. Me visitó, se asoció á mi dolor y fué mi amigo predilecto. Hice mal en recibirle. Pero, ¡qué quiere usted! mis padres habían muerto, estaba sola y le amaba todavía, mejor dicho, le adoraba.

Vivimos así doce años, y mi hijo, que había cumplido ya diecisiete, quería á mi amante casi tanto como yo, sin que jamás hubiese cruzado por su imaginación la menor sospecha acerca de nuestras relaciones.

Le tenía por un amigo leal de su madre y le consideraba como una especie de padre moral, de tutor, de protector ó de algo por el estilo.

Una tarde debíamos comer juntos los tres y esperaba yo á los dos, pensando en cual de ellos llegaría antes.

Abríse la puerta y se presentó mi antiguo amigo. Me dirigí hacia él con los brazos abiertos y mi amante correspondió á mi cariño dándome un beso en una mejilla.

De pronto oímos un ruido que nos hizo estremecer y volver rápidamente el rostro. Juan, mi hijo, estaba allí de pie, lívido contemplándonos.

Fué aquel un segundo atroz. Retrocedí, tendiendo las manos hacia mi hijo, como para dirigirle una súplica. Pero no le ví más; Juan había salido de la habitación.

Mi amigo y yo nos miramos cara á cara, aterrados y sin poder articular ni una sola palabra. Me desfogué en una butaca y sentí deseos de morir.

Al cabo de un largo rato de silencio, dijo mi cómplice:

—Voy á buscarle para decirle y hacerle comprender... ¡qué sé yo!... Pero no hay más remedio que correr tras él...

Y salió precipitadamente de la sala.

Esperé una hora y dos, sintiendo acrecentarse en mi corazón un espanto desconocido, un terror tal, que no se lo desearía ni por espacio de cinco minutos al hombre más criminal del mundo.

A media noche un criado me entregó una carta de mi amante, cuyo contenido recuerdo todavía.

—¿Ha vuelto Juan?—me decía.—No le he encontrado en ninguna parte. Estoy aquí, en la calle, porque no quiero subir á estas horas.

Con un lápiz le contesté en el mismo papel lo siguiente:

«Juan no ha vuelto y es preciso que descubra su paradero.»

Y pasé toda la noche en mi butaca esperando.

Creí que iba á volverme loca. Tenía miedo de que mi hijo y mi amante se encontrasen y ocurriese entre ellos una catástrofe de irreparables consecuencias.

Al fin tuve que guardar cama, víctima de una fiebre cerebral.

Cuando después de una larga enfermedad recobré el conocimiento; noté junto á mi lecho la presencia de mi amante, única persona que en aquel momento me acompañaba.

—¿Dónde está mi hijo?—le pregunté—Mi amigo no me contestó.

—¿Ha muerto! ¡Ha muerto!—exclamé—¿Se ha suicidado!

—No, no; nada de eso. Pero no he podido encontrarle á pesar de los medios que para conseguirlo he puesto en práctica.

—¡Pues te prohibo—exclamé llena de indignación—te prohibo que vuelvas á poner los pies en esta casa si no das con su paradero! Retírate de mi vista!

Mi amigo salió en cumplimiento de mis órdenes, y ni al uno ni al otro he vuelto á ver en mi vida. Y de esto hace ya veinte años.

¿Comprende usted mi martirio durante tanto tiempo?

Mi amigo me ha escrito diariamente y no he querido recibirle ni por espacio de un segundo. No sé si mi hijo vive ó ha muerto. Lo que sí me consta es que ha sido muy cruel conmigo. Si usted le encuentra algún día, dígame que ha sido horrible la existencia de su pobre madre desde el instante que la abandonó, y espantosa la penitencia que ha sufrido.

Después de un momento de silencio, dijo la moribunda:

—Dígale usted también que no he vuelto á ver jamás... al otro... Y ahora tenga la bondad de retirarse, porque deseo morir sola,

puesto que ninguno de los dos está á mi lado.

Y el ilustre abogado M. Le Brument, añadió:

—Salí de la habitación llorando á lágrima viva y con tal fuerza, que mi cochero se volvió para mirarme.

—¡Y pensar que diariamente ocurren en torno nuestro dramas como éste!

Hasta ahora no he encontrado al hijo, á ese desventurado á quien no tengo inconveniente en calificar de hijo... criminal.

Guy de Maupassant.

CORREO DE MADRID

20 Agosto 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. «El Nacional», hablando del viaje de la corte, dice que es imposible que la opinión indulte al Sr. Silvela, teniendo en cuenta que ha procedido contra el país con premeditación, ensañamiento y alevosía.

El «Heraldo», á propósito del mismo asunto, se ocupa de Asturias y afirma que ésta está explotada por dos ó tres caciques, que la tienen como un feudo industrial y político.

Se ha notificado á Bressi el auto de procesamiento, y se le ha instruido de su derecho de nombrar defensor.

El regicida se niega á designar abogado, por lo que tendrá defensa de turno.

El juicio se ha señalado para el 23 de este mes.

Hoy saldrá de Gijón para Madrid el ministro de la Gobernación.

Muéstrase poco satisfecho de la autoridad civil de Gijón diciendo que en vez de solucionar el conflicto de los obreros lo ha agravado.

Se han reunido nuevamente los obreros panaderos, presididos por el compañero Jose Canorra.

Han acordado dar por definitivamente terminada la huelga.

El Corresponsal.

Varias noticias

JUGOS FLORALES

Según se dice, esta solemnidad literaria se celebrará en el Teatro Principal el día 24 del actual mes.

Por la alcaldía se ha concedido autorización á los vecinos de la calle de Trafalgar, para celebrar algunos festejos durante los días del 24 al 30 del mes actual.

Recomendamos al público la horchatería de Antonio Lopez Jerez, pasaje de Merchito donde se expenden exquisitos helados.

Le ha sido concedida en propiedad la plaza de médico de la S ciudad de Socorros muuos de la Dependencia mercantil á D. Vicente Lluca Colomer, que la desempeñaba interinamente.

MOLISMÍN!

Infalibrequita manchaz—Droguería «El Ti mon», Calatrava. Alicante.

Ayer fue pedida la mano de la bella y distinguida señorita Angelina Pérez, hija del escribano actuaciones D. Primitivo, rara el joven y celoso primer oficial del Gobierno civil, D. Felix Petró.

Nuestra enhorabuena por anticipado á los dichosos novios.

Ha fallecido en esta capital la virtuosa señora doña Teresa Papi, esposa del congado industrial D. Rafael Martínez y hermana política del conocido novillero apodado «Tem plaitos».

Enviamos á su familia nuestro más sentido pesame.

DURANTE EL VERANO

Siguiendo la costumbre de todos los veranos servirem s la suscripción sin recargo alguno no siendo para el extranjero, á nuestros abonados de Alicante que por esta época se ausentan, rogando á los que así lo deseen remitán á esta administración la nota correspondiente.

Hoy le gará á esta capital procedente del Pinoso, nuestro amigo el diputado provincial don Francisco Sanchiz Toda.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos á la orden del día para la sesión que hoy á las seis de la tarde ha de celebrar la excelentísima Corporación municipal, son los siguientes:

- 1.º Informes de Ornato.
- 2.º Moción de la Alcaldía sobre transferencia de crédito.

El domingo próximo 26 del corriente toreará nuestro paisano el novillero Juan Montecatini en la plaza de toros de Alcoy en la que matará un toro de Flores.

Ha salido para Madrid con su apreciable familia, el reputado crítico musical Sr. Arnedo.

Ha sido multada una vecina de la calle de San Nicolás por arrojar aguas sucias á la vía pública.

Ha fallecido en Teulada el rico propietario D. Diego Bertomeu. Nuestro pésame.

El primer domingo de Septiembre darán comienzo en Bañeras los festejos que los vecinos celebran en honor á su patrón.

Hállase en esta ciudad D. Manuel Bibanco, candidato que fué al gobierno civil de esta provincia.

El empresario del Teatro Principal D. Miguel Cepillo, está ultimando el contrato con la notable compañía de ópera y opereta italiana, que dirige el señor Giovanni, para inaugurar la próxima temporada en el referido teatro. El pensamiento del señor Cepillo tendrá seguramente la mayor aceptación y por adelantado allá va nuestro incondicional aplauso.

Po rel juzgado de instrucción de este partido se interesa la busca y captura de Asunción Such, vecina que fué de esta capital y á la que se instruye causa por el delito de hurto.

Damos las más expresivas gracias á la respetable Junta del Casino, por las acertadas órdenes que ha dado, á fin de que en noches de asaltos se quitasen los cilindros esféricos que existen en el salón del café para guarda paños.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro apeteeza, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Antón Ferrandiz director de Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante

Hago saber: Que el Sindicato de mi presidencia en la sesión celebrada el día 18 del actual, en vista de la escasez de agua, acordó. Que con arreglo á lo que se preceptúa en los artículos 12 y 13 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas del riego de la huerta, la Tanda 14.ª (5.ª de Verano) próxima á empezar el riego de ella se contar: el agua doble, ó sea por cada hora se abonarán dos en albañales.

Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de los señores regantes.

Alicante 20 de Agosto de 1900.—El director, Laureano Antón.

AVISO

El pailebot español "Soledad Parody", que vá á emprender viaje para Argel necesita piloto. El que de la clase desee embarcar, para su ajuste puede entenderse con sus agentes, señores hijo de Juan Más Dols y compañía.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



CONSEIL FRERES

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 25 corriente.

JEANNE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 25 corriente, admitiendo carga para Paris-Bercy.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

Elegante horchatería

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turronero ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

UNIÓN IBÉRICA

Sociedad mútua de consumo general Seguros de vida gratuitos.

Grandes beneficios obtiene todo el que pertenece á esta Asociación, sin que para ello tengan que hacer desembolsos ni sacrificio alguno.

Muy en breve se darán á conocer sus estatutos.

Se necesitan agentes bien retribuidos en las cabezas de partido de la provincia.

Oficinas: Bailen, 13, segundo, derecha.—Alicante,

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país;

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracillito.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus auto-
ctas.

ULTIMA HORA

Madrid 21 (6'15 t.)

Los boers siguen consiguiendo victorias sobre los ingleses poniéndoles situación apurada.—Ha llegado á esta corte Dato y marqués de Aguilar de Campóo.—Mañana celebrarse Consejo de ministros presidido por Azcárraga.—Contradictorias noticias Pekin.—El viaje de los reyes preocupa vecindario Coruña, donde elemento al prepara aparatoso recibimiento. —Asiste en que Mac-Kinley pretende captarse simpatías proponiendo independencia Cuba, que no se dará por Estados Unidos.

Madrid 21 (7 t.)

Ha llegado á Santander Paraiso.—En el Consejo de ministros que se celebrará el miércoles, se aprobará la combinación de gobernadores anunciada. Se dice que será muy extensa.—Resultado inexacto que el Sr. Sagasta se traslade de Avila á León.

Madrid 21 (7'5 t.)

Interrupción telégrafo Pekin atribúyese inundación.—Escuadrilla regia zarpa-
do Avilés diez mañana.

72'90-28'65.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

—¿Tú quieres sin duda que te coma crudo, tier-
no pichón del alma!—exclamó la Lechuza besando
al Cojuelo.—¿Habrás en el mundo un diamante
como este? ¿Quién tuviera la gloria de ser tu ma-
drel!

La tuerta estrechó en sus brazos al Cojuelo con
expresión grotesca.

El hijo de Brazo Rojo, profundamente conmo-
vido por esta prueba de afecto, manifestó á la vie-
ja su agradecimiento diciendo en alta voz:

—No tenéis más que mandarme, y veréis como
os obedezco y sirvo.

—También te aseguro que no te pesará!

—Quisiera estar siempre en vuestra compa-
ña.

—Ya arreglaremos eso con tal que seas buen
muchacho; y tú no nos dejarás tampoco, ¿verdad,
amoroso?

—No—dijo el Maestro de Escuela;—me condu-
cirás como á un pobre ciego, dirás que eres hijo
mío, nos introduciremos en las casas, y si es me-
nester mataremos, y...—añadió encolerizado el
el asesino—con la ayuda de la Lechuza podremos
dar aún algunos asaltos. Yo haré ver á ese demonio
de Rojolfo que me ha cegado; que sirvo toda-
vía para algo. Me ha robado la vista, pero no la
facultad de hacer mal; yo seré la cabeza, el Cojue-
lo los ojos, tú, Lechuza, las manos, y todo irá á
pedir de boca.

—¿No sabes que soy tuya con alma y corazón,
alma mía? ¿No sabes que cuando salí del hospital
y supe que habías preguntado por mí en la taber-
na de la Pelona, me fui derechita á la aldea donde
estaba? ¿No me hiciste creer que era tu mujer?

Estas palabras despertaron en el bandido re-
cuerdos desagradables, y, cambiando súbitamente
de tono con la Lechuza, dijo con voz cómica:

—Sí, me cansaba de vivir solo entre aquella
gente honrada; al cabo de un mes me moría de te-
dio. Entonces se me ocurrió llamarte á mi lado,
¡ojalá nunca lo hubiera hecho!—añadió con tono
más irritado.—Al día siguiente de tu llegada me
robaron el resto del dinero que me había dado
aquel demonio de la calle de las Viudas. Sí, me ro-
baron mi cinto lleno de oro mientras dormía, y
solo tú eras capaz de tal acción, por eso me en-
cuentro ahora á merced tuya. ¡Cada vez que me
acuerdo de esto, no sé como no te mato, vieja la-
drona!

Y dió un paso hacia la Lechuza.

—¡Cuidado con hacer mal á la Lechuza!—gritó
el Cojuelo.

—¡Os mataré á los dos juntos, canalla endemo-
niada!—gritó el bandido lleno de rabia; y, oyendo
hablar á su lado al hijo de Brazo Rojo, le descar-
gó un puñetazo tan furioso, que á no separarse á
tiempo le quita la vida.

Resuelto el Cojuelo á tomar venganza, cogió

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapeur» (ex-lignes Grosses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maury et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Tausche.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

**DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en ofician de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de salchichería y ultramarinos finos.
También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dólares Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

una piedra, apuntó al Maestro de Escuela y le dió con ella en medio de la frente.

El golpe no fué de peligro, pero causó tan agudo dolor al bandido, que lleno de furor levantóse de un salto, dió algunos pasos hacia delante y se detuvo.

—¡Salta, que te despeñas!—dijo la Lechuza riendo á carcajadas.

A pesar de los infames lazos que le unían á aquel monstruo, veía por muchas razones, y con una especie de alegría feroz, el anonadamiento de un hombre antes tan temible y tanpreciado de su vigor físico.

La tuerta justificaba en su clase el terrible pensamiento de La Rochefoucauld, de que «siempre sentimos alguna satisfacción con la desgracia de nuestros mejores amigos».

El odioso niño de cabello amarillo y hocico de hurón participaba de la alegría de la vieja, y al ver que el Maestro de Escuela daba furioso otro paso, gritó:

—¡Abre el ojo! ¡Salta, que hay lodo! ¡Mira que tropiezas! ¡Limpia las antiparras!

Viendo el hercúleo asesino que le era imposible coger al muchacho, dió una terrible patada en el suelo, llevó á los ojos los enormes puños velludos y lanzó un rugido como el de un tigre hambriento.

—Me goberné de manera que supe el nombre del señorito.

—¿Y cómo lo supiste?—preguntó el Maestro de Escuela.

—¡Toma! ¿soy algún tonto?

Me metí de sopetón en la portería de la casa de la calle de Chaillot, porque el señor no volvió á salir, y viendo á un portero muy empolvado y con librea de cuello amarillo galoneado de plata, le dije:—Señor portero, vengo á buscar cinco francos que me ofreció el amo de esta casa por haber hallado su perro; un perrito negro que se llama «Trompeta»; el caballero es moreno, bigote negro, levita gris y pantalón azul claro: me dijo vivía en la calle de Chaillot, número 11, y que se llamaba M. Dupont.—El caballero de quien hablas es mi amo, y se llama el señor vizconde de Saint-Remy.

Aquí no hay más perro que tú, ladronzuelo; así lárgate ó te rompo las costillas para enseñarte á robarme cinco francos—me respondió el portero dándome un soberano puntapié... No importa—añadió el Cojuelo con aire filosófico—ya tenía en el cuerpo el nombre del señorito de bigote negro, que había comprado á mi amo el veneno de ratones para los hombres cansados de vivir: se llama el vizconde de Saint-Remy, my, my, Saint-Remy—añadió salmodiando las últimas palabras, como tenía de costumbre.

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— COBREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.— COBREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos. Los buzones de la capital se reabren á las cinco de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.
Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diógenias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.